
Dégustation
Le nez, fin et précis, montre une belle richesse
et un bel éclat de fruits mûris lentement sans
excès de chaleur.

Dès l’entrée en bouche, le vin offre rondeur et
souplesse, avec un joli relief aromatique.

L’élevage est légèrement présent à ce stade,
mais respecte parfaitement la finesse et
l’élégance de tanins déjà bien fondus. Les
tanins des raisins ont bien su profiter des
conditions plus sèches du cœur de l’été.

La teneur en alcool, légèrement inférieure à
13% vol est modérée, le vin bien équilibré par
une belle vivacité.

Nous vendangeons les premières parcelles de merlot le 20 septembre, et continuons le 23. Les
conditions assez humides et fraîches permettent à ce stade une maturation rapide des tanins
des pellicules. L’accumulation des sucres dans les baies reste, elle, modérée, et la dégradation
des acides limitée.

Nous terminons les vendanges le 9 octobre avec des cabernets sauvignons tardifs d’une belle
tenue sanitaire.

Le rendement moyen sur la propriété est de 41.5 hl/ha.

L’hiver 2023-2024 est doux et très arrosé. Le cumul de précipitations d’octobre 2023 à mars
2024 atteint un niveau record depuis l’an 2000.

Le débourrement de la vigne est 10 à 12 jours plus précoce que la moyenne.

La douceur du début avril et l’humidité des sols contribuent à un développement très précoce
et virulent du mildiou, qui nécessite jusqu’à fin juillet un contrôle sans faille.

Les conditions plus fraîches après la mi-avril ralentissent le développement de la vigne : la
floraison n’est pas particulièrement précoce. Elle se déroule correctement, à l’exception de
quelques parcelles hâtives, plus millerandées.

L’été tarde à s’installer, mais, ensuite, le cumul des précipitations de juillet et août est
nettement inférieur à la moyenne : un déficit hydrique très qualitatif s’installe entre
fermeture de la grappe et véraison, favorable à l’accumulation et à la maturation des tanins
des pellicules et des pépins.

A la fin août, des précipitations reviennent et ralentissent la maturation. La période plus sèche
du 12 au 20 septembre fait, en revanche, bien avancer la maturité.

72% Cabernet Sauvignon

22% Merlot

3,5% Cabernet Franc

2,5% Petit Verdot

13% vol.

2024
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Le millésime 2024 se révèle tout en délicatesse et
complexité, mais avec un beau charnu, des tanins
raffinés et déjà une vraie longueur aromatique.
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Tasting
The nose is fine and precise, with a lovely
richness and sparkle of slowly ripened fruit
without excessive heat.

On the palate, the wine is round and supple,
with a lovely aromatic relief.

There is a gentle touch of oaky notes at this
stage, but the finesse and elegance of the
already well-melted tannins are perfectly
respected. The tannins in the grapes took full
advantage of the drier conditions in the
middle of the summer.

The alcohol content, just under 13% vol, is
moderate, and the wine is well-balanced with
a lovely liveliness.

We harvested the first plots of Merlot on September 20th, and continued on the 23rd. The
fairly wet, cool conditions at this stage enabled the tannins in the skins to ripen rapidly. The
accumulation of sugars in the berries remained moderate, and the degradation of acids
limited.

We finished harvesting on 9 October with late-ripening Cabernet Sauvignons that were very
healthy.

The average yield on the estate is 41.5 hl/ha.

The winter of 2023-2024 was mild and very wet. Total rainfall between October 2023 and
March 2024 was the highest since 2000.

Budburst was 10 to 12 days earlier than average.

The mild temperatures at the beginning of April and the dampness of the soils contributed to
the very early and virulent development of mildew, which required constant monitoring until
the end of July.

The cooler conditions after mid-April slowed the development of the vines: flowering was not
particularly early. Flowering went well, with the exception of a few early-ripening plots,
where fruit set was less uniform.

Summer was slow to set in, but then cumulative rainfall in July and August was well below
average: a water deficit of very high quality set in between bunch closure and veraison,
favourable to the accumulation and maturation of the tannins in the skins and pips.

At the end of August, rainfall returned, slowing down the ripening process. The drier period
from 12 to 20 September, on the other hand, brought ripening forward considerably.
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The 2024 vintage reveals itself to be delicate and
complex, yet fleshy, with refined tannins and
long-lasting aromas.
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